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登米市教育委員会７月定例会議会議録 

会議の名称 令和元年第３回登米市教育委員会７月定例会議 

開催日時 

 

 

令和元年７月３１日（水） 

午後２時３０分 開会 

午後３時４０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大森 國弘 

教育部次長 永浦 広巳 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男 

教育総務課長兼学校再編推進室長 小林 和仁 

学校教育課長 新田 公和 

活き生き学校支援室長 千葉 和幸 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第１２号 一般事務報告について 

報告第１３号 米山地域学校再編準備委員会委員の委嘱について 

報告第１４号 津山地域学校再編準備委員会委員の委嘱について 

報告第１５号 令和２年度使用教科用図書の採択結果について 

  

  

  

  

  

  

  

  

会議結果 報告第１２号 承認 

報告第１３号 承認 

報告第１４号 承認 

報告第１５号 承認 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

（開会（午後２時３０分）） 

 ただ今から、令和元年第３回登米市教育委員会７月定例会議を開会

します。開会時間は午後２時３０分とします。 

  

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（６月２８日定例会議の会議録を説明） 

 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、４番 佐竹委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第１２号「一般事務報告について」を上程します。

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和元年６月２８日から令和元年７月３０

日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資

料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はあ

りませんか。 

 

資料１－②の３番の登米市要保護児童対策地域協議会代表者会議

で、登米市要保護児童等の状況についてとありますが、数字的なとこ

ろを教えていただきたい。 

 

口頭で説明がありましたが、登米市では要保護世帯が右上がりに増

えてきている状況で、その世帯の子どもたちの虐待やＤＶが発生して

いる傾向があるとのことでした。学校では、家庭訪問をしてその状況

を把握することや、子育て支援課はもう一歩踏み込んで、生活改善を

含めて指導してはどうかということでした。 

 

登米市の要保護世帯の割合は１３％であったかと記憶しておりま

す。先日視察した福島県の三春町では、割合が２０％であるにも関わ

らず、不登校は小学校１名、中学校１名ということでした。 

登米市の要保護世帯の状況が、いじめ・不登校にどのようにつなが

っているのか知りたくて、質問をいたしました。 

それから、８番の第１回登米市学力向上対策検討委員会で、各種学

力調査の結果についてとありますが、その資料は本日配布された資料

と同じものでしょうか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

日野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

検討委員会では、平成３０年度の資料を配布しております。本日配

布しております資料は、平成３１年度の最新の学力調査結果となって

おります。 

 

１８番の登米市社会教育委員会議の公民館の市民センター化・ふれ

あいセンター化についてと教育委員会議と同日の午後に行われた第３

回教育研究所等組織再編検討会議の内容について教えていただきた

い。 

 

社会教育委員会議の市民センター化・ふれあいセンター化の内容に

ついてですが、登米市には公民館が１７館、中田町に４つのふれあい

センターがあり、計２１館がございます。 

公民館とふれあいセンターの違いでありますが、公民館については、

社会教育法第２２条の公民館事業の開催の必須化、また、第２３条で

営利事業への貸出禁止が規定されておりますが、市民センターについ

てはそのような制約がないという点です。 

指定管理者制度を導入して１０数年になりますが、地域コミュニテ

ィからは、教育委員会が持つ指定管理者制度では公民館が行っている

社会教育法に基づく事業、企画部市民協働課でお願いしているがんば

る地域づくり交付金や集落支援員等など、受け皿が多く、窓口が多岐

に渡っていることから、窓口を一本化できないかという要望をいただ

いております。 

このような要望を受けて、１２月定期議会でも副市長が市民センタ

ー化を含めた検討を始める旨の答弁をしており、今後、検討していく

という情報の提供と共通理解をいただいた内容です。 

 

教育研究所等組織再編検討会議について説明いたします。７月１９

日に教育民生常任委員会委員さん方と教育委員さん方との意見交換会

があり、その際に教育研究所、けやき教室、心のケアハウスの組織の

検討・見直しを図っていくというお話をしました。 

その検討・見直しについて、教育長と教育部長、学校教育管理監、

学校教育課長、３施設の所長等で話し合いを行ったものです。 

詳細については、まだ決定しておりませんので報告はできませんが、

けやき教室が移転しなければならないことからその移転先や、教育研

究所、けやき教室、心のケアハウスの相談業務について役割分担をし

ていこうというような検討を進めているところです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

このことに関連してですが、教育民生常任委員会との意見交換会で

の説明を聞いて、相談業務がいずれの組織でもあり錯綜しているよう

に感じました。保護者の方がどこに相談に行けばいいのか迷ったりす

ると思います。 

教育研究所は研修、それ以外は相談業務とすればすっきりすると思

いましたが、心のケアハウスは県の予算措置があることなどを考える

と、現在の状況だけでなく、県の予算が無くなった場合も想定して、

整理をする必要があると思います。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

大森教育部長 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

 

 

ご質問がないようですので、報告第１２号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１２号「一般事務報

告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

お諮りいたします。 

日程第２、報告第１３号「米山地域学校再編準備委員会委員の委嘱

について」と日程第３、報告第１４号「津山地域学校再編準備委員会

委員の委嘱について」は関連がございますので、登米市教育委員会会

議規則第１３条第２項の規定により、一括して議題とすることにご異

議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、報告第１３号「米山地域学

校再編準備委員会委員の委嘱について」と日程第３、報告第１４号「津

山地域学校再編準備委員会委員の委嘱について」を一括して上程しま

す。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

    

 説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 委員の構成で、行政区長会等の代表者がありますが、地域コミュニ

ティの代表者にもなっている方はいますでしょうか。 

 

 区長会等からの代表者については、地域に相談し、地域からの推薦

をいただいております。 

 米山町は行政区長会の会長さん、津山町は会長さんではなく、区長

会から推薦していただいている方で、教育委員会で指名した訳ではな

く、地域に相談し、地域の意見をまとめていただく方ということでそ

れぞれ推薦をいただいている方です。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 委員の構成区分で各団体の代表者とありますが、委員の役職につい

ては、会長さん方でしょうか。 

 

 米山のＰＴＡと行政区長会については会長で、学校運営協議会につ

いては、中津山小学校が委員、それ以外の学校は全て会長となってお

ります。 

 津山についても柳津小学校の学校運営協議会の委員の方と行政区長

会の副会長の方を除き会長さん方で、それぞれの会からの代表者と位

置づけしております。 

 



- 5 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 米山、津山地域については地域やＰＴＡも同じ方向に向いているの

で、学校再編の準備も進んでいくと思いますが、東和地域の場合、座

談会の参加者の７割が米川地区というように地区により温度差がある

ようで、準備委員会を立ち上げるまでも大変なのではないかと思いま

す。 

また、委員となった場合に検討の途中で退任するようになることや、

委員の責務の重さを感じている方もいるようですので、そのような思

いも受け止めながら、学校再編を進めていただきたいと考えておりま

す。 

 

今後、再編準備委員会を立ち上げていきますが、委員の人選が重要

であると考えております。委員の人選については、地域で納得してい

ただきたいと思いますし、任期途中で退任される場合は、次期会長候

補である副会長さん等を推薦いただくようにお願いしたいと考えてお

ります。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 委員会での委員の代理出席は可能でしょうか。 

 

 可能です。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１３号「米山地域学校再編準備

委員会委員の委嘱について」及び報告第１４号「津山地域学校再編準

備委員会委員の委嘱について」は、報告のとおり承認することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

  

ご異議がないようですので、日程第２、報告第１３号「米山地域学

校再編準備委員会委員の委嘱について」と日程第３、報告第１４号「津

山地域学校再編準備委員会委員の委嘱について」は、報告のとおり承

認することとします。 

 

日程第４、報告第１５号「令和２年度使用教科用図書の採択結果に

ついて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

質問ではありませんが、私が採択委員として代表してまいりました

ので、お話しいたします。 



- 6 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

結果的には、ほとんどが石巻地区で現在使用している教科書になり

ました。ただし、小学校の音楽だけは、二つが同じ使用割合でしたの

で、登米市の教科書となりました。また、地図は小学校と中学校と一

環したほうがいいということや専門的なもので勉強させたほうがいい

という登米市の中学校教員の意見も多くあったことから、帝国書院と

しました。 

家庭、技術については、小中学校ばらばらではうまくないですし、 

情報量において推薦するところが多かったことから、小中学校とも開

隆堂に決定してまいりました。 

今後は４つの市町で協議して決定していきますが、子どもたちの学

力や先生方の指導力を高める教科書を選定することが大切だと感じて

まいりました。 

 

ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１５号「令和２年度使用教科用

図書の採択結果について」は報告のとおり承認することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、報告第１５号「令和２年度

使用教科用図書の採択結果について」は報告のとおり承認することと

します。 

 

 以上で議事は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和元年８月２０日（火）の午後１時３０分開催でお願い

したいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

  

 

令和元年８月２０日（火）の午後１時３０分から行うことにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は令和元年８月２０

日（火）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

午後３時４０分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会（午後３時４０分） 

 

 

 

（休憩 午後３時４０分～午後３時５０分） 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

 

以下の４件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

（１）「６月の生徒指導状況について」 

（２）「第３０回長沼レガッタの開催について」 

（３）「宮城ヘルシー２０１９ふるさとスポーツ祭登米地区大会の開

催について」 

（４）「登米懐古館プレオープンイベント」及び「登米懐古館開館記 

念式典」の開催について」 

 

 

散会時間（午後４時１５分） 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和元年 ８月   日 

会議録署名委員 

 

          委 員               ㊞ 

 

 

          委 員               ㊞ 

 

 

 

 

その他の概要 

（１）６月の生徒指導状況について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料４により、６月の生徒指導状況について説明を行う。 

 

（２）第３０回長沼レガッタの開催について（日野生涯学習課長 説明） 

・資料５により、第３０回長沼レガッタの開催について説明を行う。 

 

（３）宮城ヘルシー２０１９ふるさとスポーツ祭登米地区大会の開催について 

（日野生涯学習課長 説明） 

・資料６により、宮城ヘルシー２０１９ふるさとスポーツ祭登米地区大会の開催について説明を

行う。 

 

（４）「登米懐古館プレオープンイベント」及び「登米懐古館開館記念式典」の開催について 

（小野寺文化財文化振興室長 説明） 

・資料７により、「登米懐古館プレオープンイベント」及び「登米懐古館開館記念式典」の開催

について説明を行う。 

 

 

 

 

 

 


